

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Manœuvres militaires belgo-gabonaises

**CELLES-CI** s'inscrivent dans le cadre de la 4<sup>e</sup> édition de la "Tropical Storm" ou "Tempête tropicale".

F.M.MOMBO  
Libreville/Gabon

**P**LACÉE cette année sous le thème de la "lutte contre le braconnage", la 4<sup>e</sup> édition de l'exercice militaire belgo-gabonais "Tropical storm" ou "Tempête tropicale" qui se tient du 22 novembre au 15 décembre 2021 a commencé

depuis mardi dernier son déploiement sur le quadrilatère Mandilou (Fougamou), Ndjolé, Lambaréné et Libreville. Cet exercice d'entraînement et d'aguerrissement qui a pour objectif de promouvoir des savoirs et des savoirs-faire des soldats en milieu tropical, est placé sous la coordination stratégique de Michaël Moussa Adamo et Ludvine Dedonder, respectivement ministre gabonais de la Défense nationale et ministre belge de la Défense. La coordination opérationnelle est quant à elle assurée par

l'amiral Michel Hofman et le général de division Yves Ditengou, respectivement, chef de la Défense du Royaume de Belgique et chef d'état-major général des Forces armées gabonaises (FAG). Ainsi, dans une réciprocité d'intérêt opérationnel, la Belgique apporte au Gabon son assistance dans le savoir-faire et la technicité dans la lutte contre le braconnage, en même temps qu'elle profite à aguerrir ses hommes dans un milieu hostile. Ce d'autant que le Gabon, de par sa position géographique, présente des caractéristiques répondant aux exigences de cet exercice. Et pour mener à bien cette manœuvre militaire, 1 200 soldats dont 800 Belges et 400 Gabonais sont engagés avec un important équipement quantitatif et qualitatif pouvant satisfaire aux



Photo: DR

Une vue du déploiement des soldats de la Tropical storm à Lambaréné.

trois dimensions (air, terre et mer) visés par l'exercice. Tout ceci se déroulera en trois phases dont la première est celle de l'instruction et de la formation dans des spécificités purement opérationnelles et techniques. La deuxième phase de manœuvres

placée sous le thème évoqué, consistera à la réalisation d'une action dynamique de la lutte contre le braconnage. Quant à la troisième phase dénommée VIP day, elle se tiendra les 13 et 14 décembre avec l'accueil des autorités.

## Congrès de l'UN: Paul-Marie Gondjout à ses colistiers, "tournons la page"

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**L**es choses semblent se tasser à l'Union nationale (UN)! Une baisse de pression enregistrée après le pic d'animosité enregistré lors de la campagne électorale entre le camp de Paulette Missambo et celui de Paul-Marie Gondjout.

En effet, dernièrement, la nouvelle présidente de l'UN, Paulette Missambo a clairement déclaré qu'il n'existe aucune "guerre de clans" dans son écurie. Après elle, son challenger, Paul-Marie Gondjout vient de lui emboîter le pas. Dans le courant de la semaine, il a convié ses colistiers, semble-t-il, pour tirer les leçons du scrutin auquel ils ont pris part. "J'ai tenu à vous réunir cet après-midi pour vous exprimer ma plus vive et sincère admiration pour le travail que nous avons fourni ensemble durant près d'un an. Il s'est soldé par un score honorable qui nous a mis au coude-à-coude avec le vainqueur. Une élection se soldant par une victoire et une défaite", a-t-il lancé avec son flegme habituel. Avant de poursuivre: "Passé ce cap, je vous invite dorénavant à ranger cette élection dans les tiroirs et à vous remettre en ordre de bataille



Photo: DR

Paul-Marie Gondjout invitant son camp à tourner la page du congrès.

sans répit. Que chacun de nous regagne sa base militante afin de redonner vie et participer à l'effort collectif de redynamisation et de consolidation de notre parti à travers toute l'étendue du territoire national". Une marque de grandeur très appréciée par les observateurs du landerneau politique national. Pour rappel, dès l'annonce des résultats définitifs par le Bureau du congrès, Paul-Marie Gondjout avait, avant de s'éclipser de la salle, félicité séance tenante son adversaire. C'est dire que ladite "leçon de démocratie interne" n'a presque pas laissé de stigmates comme l'ont pensé plusieurs habitués de la chose politique. Dans tous les cas, le natif de Lambaréné confirme sa réputation "d'élégant politique" qu'il se tisse. D'autant que quinquagénaire, il peut dans quatre ans (Ndlr: date du prochain congrès) espérer présider aux destinées de l'UN.

## Assemblée nationale: huit textes adoptés

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**S**ÉANCE plénière riche hier à l'Assemblée nationale. Sous la direction du président de cette institution, Faustin Boukoubi, les députés ont, en effet, adopté à une très large majorité, pas moins de huit textes dont des ratifications de six ordonnances. Des textes d'une pertinence évidente, au regard de leur portée. Il en est notamment ainsi du projet de loi de finances déterminant les ressources et les charges de l'État pour l'année 2022, dont deux élus du peuple se sont prononcés contre. Arrêté en équilibre à la somme de 2 936,6 milliards de nos francs contre 3 127,6 l'exercice écoulé, soit une baisse de 191 milliards. Celui-ci traduit l'ambition du gouvernement de matérialiser encore plus le Plan d'accélération de la transformation (PAT), tout en prenant en compte les mesures arrêtées de commun



Photo: Christian

Les députés adoptant les textes.

accord avec le Fonds monétaire international (FMI). Autre texte d'importance mais de tout autre impact: l'ordonnance portant loi organique fixant les modalités d'exercice par le collège d'intérim du président de la République. Laquelle fait suite à la révision constitutionnelle intervenue par voie parlementaire le 11 janvier dernier. C'est dans cette optique que s'inscrit également l'ordonnance portant loi organique relative au président de la République. De même que celle modifiant et complétant la loi organique sur la Cour constitutionnelle renforce les missions de la Haute juridiction par l'attribution de nouvelles compétences et apporte des

précisions à certaines dispositions liées à ses missions. Autres textes de même nature: l'ordonnance portant modification de certaines dispositions de l'ordonnance relative à la réorganisation du Fonds pour les générations futures. Celles portant création du Haut-Commissariat de la République, et portant prorogation des mesures de prévention, de lutte et de riposte contre la Covid-19. Autant de textes qui devraient avoir des incidences non négligeables sur la vie de la Nation. Il en va ainsi du projet de loi organique fixant l'organisation, la composition, la compétence et le fonctionnement des juridictions de l'Ordre financier.